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SECRETARIO: Llamado a lista honorables concejales 

Marina de Jesús Arévalo Durán Luis Eduardo Ávila 

castelblanco Javier Ayala Moreno Luisa Fernanda 

Ballesteros canizales Carlos Andrés Barajas herreño 

Jaime Andrés Beltrán Martínez Luis Fernando Castañeda 

Padilla presidente señor secretario Francisco Javier 

González Gamboa Robin Anderson Hernández Reyes Wilson 

dan Lozano Jaimes Leonardo mansilla Ávila procedente 

Nelson mantilla blanco Silvia Viviana Moreno Rueda 

edinson Fabián Oviedo Pinzón presente Carlos Felipe 

Parra Rojas Tito Alberto Rangel Arias Jorge Humberto 

Rangel buitrago presente Cristian Andrés Reyes Aguilar 

Antonio Vicente Sanabria cancino presente secretario 

concejal el nelson mantilla ya presente señor 

presidente han contestado alista 9 honorables 

concejales por lo tanto no hay quórum decisorio.  

 

PRESIDENTE: hacemos el segundo llamado en 10 minutos. 

 

SECRETARIO: Honorables concejales llamada lista Mariana 

de Jesús Arévalo Durán Luis Eduardo Ávila Castro blanco 

Javier Ayala Moreno Luisa Fernanda Ballesteros 

canizales Carlos Andrés Barajas Herreño Jaime Andrés 

Beltrán Luis Fernando Castañeda de secretario Francisco 

Javier González Robin Anderson Hernández Reyes Wilson 

danovich Leonardo Mansilla Ávila Nelson Mantilla Blanco 

Silvia Viviana Moreno Rueda Edison Fabián Oviedo 

presente señor secretario Carlos Felipe Parra rojas 

Tito Alberto Rangel Jorge Humberto Rangel buitrago 

presente Cristian Andrés Reyes Aguilar y Antonio 

Vicente Sanabria cancino han contestado alista 11 

honorables concejales señor presidente por lo tanto hay 

quórum decisorio  

 

PRESIDENTE: continuamos con el orden del día. 

 

SECRETRARIO: orden del día. 

 

PRIMERO: llamado a lista y verificación del quórum . 

 

SEGUNDO: consideración y aprobación del orden del día.  

 

TERCERO: himno de la ciudad bucaramanga.  

 

CUARTO: lectura y aprobación de actas. 
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QUINTO: informe de gestión año 2019 caja de previsión 

social municipio de bucaramanga a cargo del doctor 

Jorge Isaac Romero Jaimes director general. 

 

SEXTO: lectura documento y comunicaciones. 

 

SEPTIMO: proposiciones y asuntos varios bucaramanga 

lunes 20 de enero del 2020 hora 9 de la mañana el 

presidente Jorge Humberto Rangel buitrago y 

vicepresidente Nelson mantilla blanco el segundo 

vicepresidente Francisco Javier González el secretario 

general Henry López Beltrán ha sido leído el orden del 

día Señor Presidente.  

 

PRESIDENTE: se somete a consideración el orden del día. 

 

SECRETARIO: aprobado el orden del presidente.  

 

PRESIDENTE: continuamos con el orden del día señor. 

secretario. 

 

SECRETARIO: tercero de la ciudad de bucaramanga.  

 

PRESIDENTE: continuamos con la orden del día. 

 

SECREATRIO: cuarto lectura y aprobacion de actas, no se 

encuentra ninguna sobre la mesa señor persidente. 

 

PRESIDENTE: continuamos con el orden de dia. 

 

SECRETARIO: quinto Informe de gestión del año 2019 caja 

de previsión social municipal de bucaramanga a cargo 

del doctor Jorge Isaac Romero Jaimes director general.  

 

PRESIDENTE: damos la bienvenida en la palabra el doctor 

Jorge Isaac Romero para después darle la palabra a las 

intervenciones de los honorables concejales  

 

INTERVENCION DE EL DOCTOR JORGE ISAAC ROMERO DIRECTOR 

DE CAJA DE PREVENCION SOCIAL MUNICIPAL DE BUCARAMANGA: 

buenos dias mi nombre es jorge isaac romero soy 

ingeniero finaciero de profesion y vengo a presentarles 

a ustedes el informe, de gestion durante la vigencia 

2019 de acuerdo a lo establecido en los articulos 32 y 

380 de la ley 136 de 1994 y al acuerdo municipal de 

número 22 de 7 diciembre de 2016 en su Artículo 121 

numeral segundo del artículo segundo del reglamento 
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interno concejo municipal de bucaramanga, Los criterios 

de estratégico se basan en las normas de calidad ntcgp 

1000 y NTC ISO 9001 2015, la gestión misional de la 

caja es el manejo de las cesantías retroactivas de 224, 

afiliados que están actualmente en la caja y 

corresponden a la alcaldía y a sus entes 

descentralizados durante del primero de enero al 31 de 

diciembre de 2019 la caja Atendió 286 solicitudes de 

cesantías, de la cuales 272 fueron parciales conforme a 

los conceptos autorizadas siete cesantias rotativas y 7 

solicitudes de vuelta por incumplimiento de requisitos, 

de esas solicitudes de las 279 aprobadas 49 se 

destinaron para compra de vivienda, 79 para estudios 

139 para reforma de vivienda 5 para hipotecas y 7 

cesantías retroactivas en la actualidad cómo le dije 

tenemos 324 afiliados, compuestos mayormente por la 

alcaldía bucaramanga con un 46%, la dirección de 

tránsito de bucaramanga con un 35%, bomberos de 

bucaramanga con 12%, contraloría municipal 2.5 por 

cientos de afiliados, personería municipal 1.2% de los 

afiliados, imebu 1.2% ,y si tú ta municipal de cultura 

y turismo punto 9%, concejo bucaramanga punto 9% 

interbús punto 3 porciento la cesantía caja recibe 

8.33% mensual de los aportes de la alcaldía y sus entes 

descentralizados que el año pasado por respondieron a 

1300 10000285 $1208 el gran aportantes la alcaldía 

bucaramanga con 681800352 pesos la personería de esos 

1310 millones 289200 $8 le corresponde el 1.4% de 

aportes a la contabilidad municipal 2.8 porciento 

dirección de tránsito 27% ,instituto municipal de 

cultura y turismo punto 7%, en vivo 1.2% bomberos de 

bucaramanga 13.7% y 0.4% y el concejo bucaramanga 0.8%, 

el presupuesto de ingresos de la alcaldía depende en 

gran medida de las transferencias de aportes de 

municipio que correspondiere para un presupuesto de 

1570 512 $812800, que se ejecutó el 100% aportes 

Patronales 1352 millones 489 962 ejecutándose 97%, 

otras rentas corresponden a estampillas incapacidad de 

arrendamientos que corresponden a 84378185  mil pesos, 

rendimiento financiero se proyectaron 1700 millones y 

recibimos 2147 $701779 que corresponden portafolio de 

inversión tiene una rentabilidad del 5.9%, es por eso 

se dio y se superó en 26% de lo presupuestado Entonces 

éste financieros corresponden a 35602000 millones $9618 

para un presupuesto ingresos de 40040000 millones 225 

12381 es el porcentaje de fusión suyo al 101% debido a 

los excedentes de rendimientos financieros que se 
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percibieron el año pasado, el presupuesto de gastos y 

presupuesto de gasto está conformado por gastos de 

funcionamiento cesantías e inversión los gastos de 

funcionamiento están conformados por gastos personales 

gastos generales transferencias corrientes, servicios 

personales asociados a nómina funcionamiento de nómina 

de presupuesto 523579756 pesos ejecutándose el 80.5 

85%, servicios personales indirectos 72000000 ejecutó 

el 100%, contribuciones inherentes a la nómina de 

sector privado 59840122 el 72.47%, contribuciones 

injerencia nómina de sector público 170 128000000 

$585000 y se ejecutó el 87.38%, de los gastos generales 

adquisición de bienes que se alejan en el plan Nacional 

de adqusiscion o no se presupuestaron 28000000 $686994 

se ejecutó el 57.75%, aquisicion de servicios Se 

presupuestaron 56701700 $64 ejecutándose del 85.71%, 

impuestos y multas se presupuestaron $2219000 

ejecutando el 100%, transferencias zonas que comprenden 

las de previsión y seguridad social se presupuestaron 

671 millones $123266 pesos, ejecutándose en 98.53%, 

otras preferencias corresponde corrientes corresponden 

a 28000000 segundos el 54.14%, cesantías definitivas se 

ejecuta se presupuestaron 12000 millones de pesos 

cuestan 12 el 1.97%, cesantías parciales se 

presupuestaron 22354 mil millones 499 1181 pesos 

Circuito del 10.67%, y adquisición de bienes se 

presupuestaron 4500 millones ejecutaron 90.32%, del 

total de gastos 40225 millones 12 381 pesos ejecutó el 

19.64%, Muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: muchas gracias a usted vamos a dar la 

palabra a los honorables concejales se registra la 

entrada la presencia honorable concejal Marina Jesús 

Arévalo Carlos Andrés Barajas Jaime Andrés Beltrán 

tiene la palabra honorable concejal Jaime Andrés. 

 

INTERVENCION DE EL H.C JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ:  

gracias presidente un saludo muy especial para usted y 

para cada uno de los compañeros para el director que 

nos está acompañando hoy bienvenido Yo sé que para los 

compañeros que están llegando al consejo al tema de 

entender la caja de previsión es un poco confuso o en 

ocasiones casicque improductivo lo siente uno y la caja 

de previsión fue formada en su momento bajo unas 

características que que dio resultado y a través del 

tiempo permitido un desarrollo productivo pero algo Sí 

hemos visto a través de los últimos años director Y es 
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que la caja de previsión tiene un alto costo de 

funcionamiento con un bajo bajo beneficio para la 

administración se sostiene bajo unas unos compromisos 

características legales de que cumple la caja pero 

lamentablemente la esencia y el desarrollo de la misma 

Así que está llamado a liquidarse y está llamado a 

tener que repensarse, esa entidad Porque si ustedes 

miran compañeros en el informe el gasto que tiene esta 

esta oficina si lo podríamos Llamar casi que que así es 

un gasto demasiado alto para el nivel de productividad 

de la misma y para el municipio, se representa unos 

costos que no se ven representados de manera 

significativa, Ustedes han tenido que venir heredando 

una serie de responsabilidades que fueron enmarcadas 

desde las mismas desde el mismo momento, en que fue 

formada pero a través del tiempo la caja se fue 

quedando sin sin ese peso a través de los cambios de 

ley que se empezaron a desarrollar en torno a los 

diferentes los diferentes a las diferentes formas Cómo 

se formó la administración a donde quiero llegar con 

esto y es que el objetivo para el que se formó se 

construyó y se diseñó hoy no tiene realmente el 

apalancamiento ni el mismo desarrollo, en la misma 

incidencia en el municipio por lo tanto yo lo plante 

hace 4 años y lo vuelvo y lo plante hoy la caja se 

tiene que repensar o líquida en función de lo que 

realmente significa esto para el municipio y que los 

gastos o lo que demanda sostener la caja de previsión 

se replantee como una oficina o se replantee dentro de 

sus funciones centro de la esencia para la cual fue 

diseñada, y este es un tema compañeros que vamos a 

tener que entrar a evaluar en algún momento porque es 

un tema que ustedes lo van a ir conociendo y lo vamos a 

ir estudiando, en la medida en que se rediseña las 

funciones de la caja o vamos a tener que terminar 

liquidado helado convirtiéndola en una oficina para que 

termine cumpliendo los compromisos, para la cual fue 

diseñada que ya son demasiado irrisorios entonces pues 

yo sé que el director lleva un poco tiempo pero de una 

otra manera y consejos y tiene que entrar a evaluar y 

por eso Este primer informe para nosotros es muy 

importante Cuál es el papel que está jugando De qué 

manera Está sí está siendo rentable o no y cuál es la 

proyección que la pregunta que me trae hoy a mi 

intervención Cuál es la proyección la proyección que 

tiene la caja para este para este cuatrienio, para 

realmente va a ser rentable realmente, va a ser 
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beneficiosa para el municipio está destinada, a 

terminar siendo una oficina o a terminarse liquidando 

Yo sé que ahí hay un personal que labora hace que hay 

unas funciones que realizan pero hola en la invitación 

y la pregunta que quiere dejar sobre la mesa Dentro de 

este debate es estamos siendo rentables, hay una 

proyección para este cuatrienio este 4 y una visión 

Clara en torno al papel hay unas funciones que que 

hagan valer a la caja como lo es hoy o es necesario 

reducir nos a una oficina o hasta pensar en liquidarlo, 

Esas son las preguntas que hay que dejar sobre la mesa 

en aras de que el municipio de bucaramanga, no siga 

gastando unos recursos que al final no sean retribuidos 

realmente dentro de las funciones Gracias presidente. 

 

PRESIDENETE: Muchas gracias honorable concejal tiene la 

palabra honorable concejal Marina.  

 

INTERVENCION DE LA H.C. MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: 

Gracias presidente Bueno disculpa no otra vez mi tono 

de voz así como enfermito pero, también me disculpen la 

hora había ciertas dificultades al acceso del recinto 

pero quería decirle al doctor Jorge que muy juiciosa me 

leY su informe y tengo varias precisiones muchas de 

ellas en la misma línea de mi antecesor el concejal 

Jaime Andrés hay varios varios elementos que hay que 

analizar en esta institución que bien merece que los 

honorables concejales le pongamos en la agenda un 

momento y un tiempo a esto que que me preocupa varias 

cosas, la una lo que dice el concejal Andrés es una 

institución que está generando un gasto que absorbe en 

buena parte la la rentabilidad y estoy hablando de una 

rentabilidad de bancos en excedente de tesorería que 

eso eso es prácticamente nada es eso no es ni siquiera 

el valor del dinero en el tiempo, porque no compensa en 

relación a estos recursos y ustedes ven en la página 10 

en donde aparece en la tabla 6 la relación de los 

excedentes de tesorería guardados en bancos, 

encontramos que más del 50% están en la financiera 

comultrasan a una tasa del 6,4 los otros están en 

bancolombia a una tasa del 5,20 y hay otros dos en 

pichincha a una tasa del 5.7 ,sin embargo en la página 

6 donde vemos el reporte de los ingresos en la 

ejecución presupuestal encontramos que la relación del 

excedente financiero con relación a los ingresos esto 

es una es una cifra bruta tiene un porcentaje del 5.27 

decir que en él sólo ejercicio ya se ve disminuido el 
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rendimiento financiero del excedente de tesorería queda 

La Barca eso ya estamos arrancando de manera 

equivocada, Y si nosotros notamos y yo creo que el 

director no me deja mentir, que buena parte del 

ejercicio que hace la caja es ejecutar gestionar las 

libranzas para los pagos de las descuentos de 

cooperativas y bancos en operaciones de crédito y esto 

que les voy a decir quiero aclararlo señores cocejales 

no lo quiere proponer en el marco de la ley en el marco 

del concepto legal que lo permita por qué no podemos 

proponer cosas cuyo concepto legal no lo permita y 

después eso genera nosotros acciones disciplinarias, yo 

lo que propongo es que dice si podemos hacer el 

ejercicio tal cual lo decía el concejal Jaime Andrés En 

el sentido Buscar que la caja sea una institución 

rentable no una institución de paso de los recursos 

porque hoy entiendo que está haciendo una institución 

en la que los recursos pasan transitoriamente, Yo sé 

que lo que la caja administra es de Vital importancia 

porque se refiere a los recursos de orden laboral 

Estamos de acuerdo, pero a esos recursos de orden 

laboral en caso de que se pueda dar un portafolio 

tesorería más acorde fácilmente se les puede calcular 

la volatilidad, me explico yo puedo tener allá 

cesantías del régimen anterior Pero podemos calcular la 

volatilidad para poder establecer en términos 

aproximados mediante un cálculo actorial cuando podrían 

o deberían retirarse esas cifras Y adónde quiero llegar 

si existe la posibilidad Yo casi me atrevo a decir que 

el porcentaje del endeudamiento con bancos cooperativas 

y otro tipo de instituciones financieras que tiene la 

alcaldía y todos los institutos o toda la 

administración pública puede estar bordeando el 90 el 

80% y que hacemos nosotros negociamos administramos las 

libranzas para tirarle esos bancos y a esas 

cooperativas si pudiéramos pensar y aquí es donde 

aclaró que si pudiéramos pensar en el marco de la ley 

que nosotros desde la caja fuéramos los que 

administraramos esas operaciones de crédito es decir un 

tipo de fondo de empleados de la Administración pública 

donde Incluso se beneficien los empleados con mejores 

tasas y no con las tasas del mercado del mercado 

bancario que todos sabemos que muchas de ellas, Incluso 

en tarjetas de crédito bordean las tasas de usura si 

pudiéramos nosotros lograr trabajar o no pues 

basicamente no es que nosotros lo trabajemos es que se 

lo propongamos a la administración para que la 
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administración trasforme como bien decía Jaime Andrés o 

la caja se transforma se replantea o tenemos que tomar 

una decisión importante en la casa porque no te en 

ustedes que tenemos en excedentes de tesorería, por lo 

menos 31 de diciembre 31 1600 millones claro cualquiera 

diría pero es que esos recursos no se deben tocar 

Estamos de acuerdo no se deben tocar porque son las 

reserva laboral pero sí se debe Sí sí pueden la 

administración administrarlos de una forma diferente, 

esto es una tarea que podemos recomendarle a la 

administración pero que yo en este momento lo que 

quiero es llamar la atención de los honorables 

concejales y le pongamos la cifra los ojos a esta 

condición de este de la administración y del rumbo que 

debe tomar la caja en tal sentido, Muchas gracias señor 

presidente.  

 

PRESIDENTE: a usted concejala tiene la palabra el 

concejal Carlos Barajas.  

 

INTERVENCION DE EL H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: 

muchas gracias presidente muy buenos días deseandoles a 

todos una excelente semana señor director Le ruego no 

me vaya a tomar ofensivo lo que voy a decir pero hablar 

de la caja de previsión y hablar del Refugio social 

creo que lo mismo el refugio social yo no entiendo por 

qué se presenta un informe igual lo van a venir a 

presentar y la caja es lo mismo son dos entidades hoy 

para mí que hoy para mí deberían estar fuera de 

funcionamiento, durante la administración anterior todo 

el tiempo se le dio duro a la caja pero nunca se hizo 

nada contra la caja o en contra no acciones 

contundentes para transformarla la caja, estoy mirando 

hay otros municipios que tienen oficinas parecidas a la 

caja y creo que será ese es el sentir de la de la 

concejal Marina y es que la administración puede darle 

un manejo diferente a estos recursos, porque no miramos 

la posibilidad estudiamos la posibilidad de que la caja 

además de estar ahí prácticamente haciendo muy poco, 

reutiliza esos recursos y tomemos las acciones de 

protección los seguros reaseguros etcétera y miremos 

como si es la posibilidad de hacer crédito a los mismos 

empleados del municipio, es que hay la posibilidad hay 

muchas formas de coger la caja y volverla productiva en 

otras ciudades en otro municipio se hace y aquí tenemos 

una caja que lo único que no genera es gastos Ojalá 

ojalá le planteamos al ingeniero Juan Carlos una 
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propuesta de su parte y del equipo que usted lidera de 

como direccionar una nueva caja modernizar una nueva 

caja, porque es que si no la caja de previsión se nos 

vuelve y escúceme lo que voy a decir, es el paradero de 

favores Y entonces maneja una bucaramamga que no 

termina sirviendo sino para pagar favores pero eso 

quiero invitarlo a que de manera muy técnica manera muy 

acertada no nos convirtamos en el otro Refugio social 

de bucaramanga sino que de manera muy técnica 

rediseñamos la caja y pongamos a funcionar y no 

solamente como dice aquí entregando cesantías 

parciales, para estudio para reforma de vivienda 

etcétera sino que además también con esa proyección que 

hay sí que desde hace mucho tiempo se le ve se le viene 

pidiendo a la caja y el director anterior nunca entregó 

un una proyección actual y lo veían anoche que estaba 

indagando sobre el tema varios concejales de la 

vigencia anterior le preguntaron al director anterior 

entregué una proyección de la caja y nunca le 

entregaron nunca le entregaron, entonces miremos a ver 

si nos podemos proyectar Porque si nos proyectamos 

señor director en dos años podemos tener una caja 

diferente y si la proyección no se puede hacer pues 

cuente al consejo cuente al consejo y cuente a la 

ciudad y al alcalde que la profesion no se puede hacer 

y pasemos una propuesta entonces para liquidar la caja, 

Porque esos recursos que tiene la caja se pueden 

invertir en otra cosa bucaramanga tiene necesidades 

Pero muchas hoy tenemos una crisis social en la ciudad 

y de muchas cosas en donde recursos que se están 

utilizando en otra parte se pueden diseñar a través de 

un plan de desarrollo técnico efectivo eficaz en otras 

cosas, Entonces yo creería y Excúsame y espero no sé 

incomode que hoy tenemos una oficina subutilizada y muy 

poco funcional y no queremos tener dos Refugio sociales 

en bucaramanga, Ojalá pudiéramos generar y ojalá usted 

no usted nos pudiera una propuesta hoy de Cómo 

transformar la caja y que en un plan de desarrollo el 

ingeniero Juan Carlos no diga mire la caja lleva tantos 

años sirviendo para nada este este la nueva caja y 

nosotros tengamos el gusto desde el consejo de apoyar a 

esa esa nueva generación de la caja pero si no hay la 

productividad si no hay el éxito creo señor Director 

porque debemos dar un paso al costado y decir eso ahora 

ahora eso no es un fracaso todo lo contrario sería un 

acierto decir la caja hay que liquidar la y transformar 

en otra oficina ejemplo ejemplo la creación que vamos 
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que lo que le vamos a portar la creación del instituto 

de la mujer la infancia y la adolescencia es decir hay 

muchas cosas que caramanga puede tener y que no sean 

subutilizadas Por eso yo sí quiero reiterarle a usted 

la invitación a que técnicamente estudia la posibilidad 

de transformar nuestra caja y que no se convierta 

simplemente en una oficina de entregar cesantías 

parciales entendiendo que hay otras entidades que 

pueden hacer eso Muchas gracias señor director y espero 

que en ese plan de desarrollo tengamos una caja 

diferente tenemos una caja productiva y sobre todo una 

caja con proyección a servir a los empleados del 

municipio Y porqué no a servirle a personas diferentes 

y a tener la una caja para la ciudad y no una caja para 

para que siga decayendo gracias. 

 

PRESIDENTE: a usted concejal tiene huy concejal 

felicitarlo el uso de tiempo ahora tiene la palabra 

cocejal  promoción tiene la palabra pormocion concejal 

Fabián.  

 

INETRVENCION DE EL H.C. EDINSON FABIAN OVIEDO: para 

unirme a la felicitaciones suyas al compañero Carlos 

Barajas.  

 

PRESIDENTE: concejal exelente, tiene el uso de la 

palabra concejal Leonardo mansilla.  

 

INTERVENCION DE H.C. LEONARDO MANCILLA AVILA: Buenos 

días doctor Jorge compañeros concejales asistentes 

amigos periodistas a la Policía Nacional, doctor Jorge 

yo estaba revisando y veo que son 14 funcionarios que 

ustedes manejan de los cuales solamente hay 6 

trabajando y 8 personas que actualmente están vacantes 

esos espacios estaba mirando que el año pasado 

compraron varios inmuebles unos en el edificio solari y 

por un valor de 1700 millones fueron 5 locales Me 

gustaría saber qué metraje tienen esos locales una 

adquicisión de bodega con construcción de dos pisos por 

un valor de 833000000 Igual me gustaría saber el 

metraje de esas bodegas, y otro predio ubicado en la 

carrera 12 con calle número 3351 por un valor de 1350 

millones me gustaria me gustaría saber el metraje de 

estos predios y con la planta que ustedes manejan para 

que compraron estos predios, una bodega de dos pisos 

Porque tan poquita gente trabajando me causa curiosidad 

y de los cuales 8 están vacantes entonces Esa es mi 
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pregunta para que compraron esos predios y los metrajes 

de estos predios Muchas gracias muchas gracias selor  

presidente. 

 

PRESIDENTE: a usted concejal tiene la palabra el 

concejal Carlos Parra seguidamente concejal Wilson 

danovis.  

 

INTERVENCION DE H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: bueno 

Pues digamos el informe Estaba tratando analizar a la 

luz de cómo lo gestionan otras ciudades que pase 

Medellín que pasa en Bogotá en general Yo creo que el 

resumen y que digamos para que esto sea sucesiones 

útiles lo que nos aporta esto es la necesidad de hacer 

un diagnóstico de la estructura institucional porque 

por vía de acuerdo y de múltiples acuerdos se han 

creado muchas entidades que general Se podrían a 

organizar de mucho mejores formas de esa necesidad está 

consciente del alcalde y pues es un proyecto que nos 

tiene que llegar en la segunda en el segundo semestre 

este año yo estaba revisando el informe que en procesos 

judiciales hay cuatro procesos lo que según el informe 

ahí pues estos cuatro procesos pero vi que que en 

abogado pues se han pagado honorarios por 38000000 en 

el mismo periodo de tiempo y con la misma contratación 

y el mismo abogado de bomberos o sea aquí bloque uno 

que me preguntes cómo qué criterio si bien estos 

contratación directa y se puede hacer por contratación 

directa qué criterio se tienen para seleccionar la 

asesoría jurídica y que se decida digamos por está por 

esta vía yo creo que en era la visión de adelgazar los 

gastos del Estado no pasa tanto por reducir el alcance 

sino reducir la duplicidad de funciones y creo que la 

representación judicial en estas entidades es una 

presentación que se puede ejercer desde la secretaría 

jurídica del municipio digamos esta duplicidad de 

funciones por cuatro procesos pues pagar un abogado 

creo que no no se justifica entonces creo que Esa 

visión conjunta tenemos que desarrollar la implementar 

la en el proceso de reforma institucional que nos 

debería presentar la administración cuando terminemos 

el plan de desarrollo entonces esa esa inquietud. 

 

PRESIDENTE: continuar con el uso de la palabra concejal 

Carlos Parra Perdón Qué pena ya terminó el uso de la 

palabra concejal Wilson danovis. 
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INTERVENCION DE EL H.C. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES:  

Bueno Buenos días compañeros y compañeras primera 

medida pues pedirles excusas a todos por por llegar 

tarde estaba reuniones momentos con el nuevo comandante 

de la policía bucaramanga con el personero con el 

defensor del pueblo y con el secretario del interior en 

la reunión previo a la marcha la movilización del día 

de mañana pues terminamos hasta ahorita por eso fue la 

demora quería Pues contarles a todos que se llegaron a 

unos acuerdos más adelante va a sacar el comunicado 

oficial la secretaría del interior para que todos 

sepamos la movilización 2 de la tarde sale de la 

universidad industrial de Santander rumbo a la Puerta 

del Sol y el plantón se realizará a las 5 de la tarde, 

ya tiene están todos los protocolos de Derechos Humanos 

Pues yo como presidente de la comisión tercera asistí y 

quería contarles esto de y poder pedir las excusas 

Muchas gracias.  

 

PRESIDENTE: a usted concejal entonces tiene la palabra 

concejal Cristian  

 

INTERVENCION DE EL H.C CRISTIAN ANDRES REYYES AGUILAR: 

buenos dias presidente de la mesa directiva concejales 

asistente fuerza pública dos preguntas en el mismo 

sentido vi dentro del informe de la adquisición de un 

lote y mirando pues las funciones de la entidad 

Quisiera saber cuál es el objeto del mismo si y existen 

siete vacantes ahorita pues normativamente tienen que 

ser reportadas al consejo la Comisión Nacional del 

servicio civil si esa salieron ofertadas para los 

concursos que están para Santander de en la planta de 

personal que tienen y respecto al tema de rentabilidad 

y el tema de la misión de la caja que podamos utilizar 

esos dineros para mi concepto legal la casa la caja 

tiene una finalidad muy específica y esos dineros 

prácticamente no son ni del municipio sus dineros son 

de los funcionarios que están vinculados eso dinero no 

son objeto de préstamo no son objeto de nosotros no 

podemos ir a prestar lo que no es nuestro sí Entonces 

si quiere usted que ahorita nos debe ser concepto legal 

que se maneja dentro del marco para no entrar en una 

discusión de pronto vana ahí que no nos sea útil y en 

el sentido también de mirar la viabilidad de la caja 

pues eso es un tema facultativo también del alcalde Que 

obviamente como junta directiva podemos evaluar y 

podemos sugerir más no podemos intervenir porque el 
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proyecto si se absorbe si se modifica si se 

reestructura lo tiene que hacer es el alcalde de la 

ciudad entonces Esas son mis dos preguntas el tema del 

inmueble que se adquirió establecer objetivo el mismo y 

pues dejar como la claridad que entró el tema normativo 

la caja no puede utilizar esos dineros porque pues los 

dineros tambien para mi concepto No leas no no son del 

municipio.  

 

PTRESIDENTE: A usted concejal Entonces esto ya 

terminando las intervenciones doctor Jorge Isaac Romero 

pide la palabra entonces concejal Robin Hernández tiene 

uso de la palabra  

 

INTERVENCION DE EL H.C. ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: 

Gracias presidente muy buenos días para todos mis 

compañeros Muy buenos días a la fuerza pública muy 

buenos días Jorge al doctor Jorge y pues una inquietud 

que quiero saber Es realmente qué criterios tienen pues 

la caja para para lo que tiene que ver con los cetes o 

sea porque es que yo miro acá y comultrasan la tasa es 

de 6.4 si voy miro bancolombia la tasa del 5.20 Y 

pichincha 5.70 dice que eso haría que eso cambie de 

todos ustedes qué criterios tienen ese momento cuando 

tienen estos cetes para mirar en qué En qué en qué ya 

me sé banco en qué corporación para los rendimientos O 

sea si en ese momento veo a hoy que comultrasan está 

generando mayoores digamos rendimientos a esa plata, 

porque no pensamos en tener una misma corporación o o 

banco para que realmente todo sea los rendimientos que 

entrena y sean mucho mayores a los que estamos viendo 

con respecto a bancolombia y a pichincha esa es mi 

inquietud Muchas gracias a todos y y quisiera pues 

saber. 

 

PRESIDENTE: a usted concejal tiene la palabra concejal 

Fabián Oviedo.  

 

INTERVENCION DE EL H.C EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON: 

bueno presidente Pues yo escuchaba muy buenas 

intenciones también me uno a las palabras de saber 

legalmente que se puede hacer porque ahí donde están 

las cesantías de muchos Y esa plata no es el municipio, 

que se pueda destinar esa plata para cualquier cosa ni 

que mejor crear otra oficina En beneficio de otra cosa 

eso es destinación específica y es un tema que está ahí 

quieto pero sí sería importante Cuál es la manera de 
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poder reestructurar aún más la planta del personal que 

sea lo mínimo requerido para que no exista tanta 

burocracia en una oficina que tiene pocas funciones 

aquí inclusive el ingeniero Rodolfo Hernández trato de 

hacer grandes esfuerzos creo que antes habían 14 

empleados hoy solamente hay 6 cargos igual la planta 

sigue completa de 14 porque no sea estructura 

estructurado pero sí quedaron sólo con lo necesario lo 

que yo tengo entendido que se avanzo vez pasada y no es 

porque no se haya hecho nada sino porque legalmente eso 

no se puede destinar para otra cosa y también 

presidente hay que felicitar a mi compañero de bancada 

no era el concejal Cristian que hoy fue un discurso muy 

resumido y la verdad me uno a esas felicitaciones. 

 

PRESIDENTE:Bueno concejal entonces ahí felicitaciones 

por discursos técnicos y muy precisos Qué bueno esto ha 

pedido entonces la palabra concejal Luis Ávila y 

seguidamente la concejal marina  

 

INTERVENCION DE EL H.C. LUIS EDUARDO AVILA CASTEBLANCO:  

Gracias presidente Muy buenos días a todos mis 

compañeros A toda la fuerza pública unidades de apoyo y 

a usted en especial señor presidente, Me uno a todo el 

comentario de todos mis compañeros y vemos que esta 

oficina pues está ahí y maneja unos recursos muy 

importantes que son las cesantías de todos los 

empleados de la organización hablemoslo así como a 

nivel empresarial todos nosotros los empleados siempre 

estamos dependiendo en esta cesantías y todo para decir 

que las utilizamos para algo y todo y yo quisiera saber 

es cómo desear honorable concejal Robin Porque nuestro 

dinero está en diferentes entidades financieras Sí 

donde pronto desde la parte funcional usted director 

debería como de pronto enfocarse decir Bueno vamos a 

poner estos dineros a tener una rentabilidad mejor para 

que nuestros cada uno de nuestros empleados pues tengan 

sus beneficios y sí pues ver si es viable a nivel legal 

y nosotros llegamos a poder hacer para incluirlo en el 

plan de desarrollo como una nueva estrategia de crear 

una oficina con mayores beneficios y todo para que 

tengan nuestros empleados esta gran oportunidad Muchas 

gracias señor presidente muy amable.  

 

PRESIDENTE: a usted con su edad tiene la palabra la 

concejal Marina 
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INTERVENCION DE LA H.C. MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: 

Gracias Señor Presidente insisto sobre el tema y me 

refiero a la intervención del concejal Fabián Oviedo en 

qué sentido si es Claro que estos recursos Son recursos 

de una destinación específica es un mal haríamos en 

desconocerlo y por eso en mi intervención yo insistí 

varias veces en que si dentro del marco legal se 

pudiera pensar en administrar estos recursos de una 

forma más rentable que la que hoy tenemos Y eso que el 

informe que hoy traemos redujo en casi un 60% la planta 

de personal y funcionó quiere decir que 60 estaba 

sobrando el informe informe habla que de 14 personas 

redujo a seis personas Perdón 6 con 6 estado y 

funcionando, entonces vuelvo insisto sobre mi 

apreciación, no es la única institución que maneja 

recursos de destinación específica eso ocurre en todo 

el mundo, está no es el único caso que porque yo manejo 

recursos de destinación específica tengo que guardarlos 

en una alcancía y no tocarlos No si en el marco legal y 

luego de hacer un cálculo actuarial sobre el 

comportamiento de la volatilidad de esos recursos 

señores de que viven los fondos de pensiones Pues de 

eso imaginénesen ustedes que un fondo de pensiones 

reciba los aportes los guarde en una caja y simplemente 

los tenga Ya pues asustado metiéndolos en los bancos 

para tener unos aretes y que los bancos ir trabajen esa 

plata a eso es a lo que yo me refiero yo no estoy 

diciendo ningún momento que estos recursos de 

destinación específica los empezemos a volver en un 

negocio No es que le demos un manejo y bien lo concejal 

Carlos Barajas hay otros sitios que han hecho en otros 

municipios o en otras localidades pues miremos que 

nosotros podemos hacer lo creería que la administración 

en cabeza del alcalde debe primero primero agotar el 

recurso devolver la caja, administrativamente más 

rentable sobre esos recursos primero debe adoptar ese 

ese propósito en el marco lega,l si es el propósito no 

se da entonces sí como lo hemos dicho Aquí algunos la 

debe replantearse en la medida de que sus costos deben 

tener una mayor correspondencia en el manejo financiero 

versus los gastos y decisiones como las que hemos 

hablado aquí compra de inmuebles pues deben ser más 

justificadas porque yo personalmente tampoco entiendo y 

también me uno a esa inquietud Por qué la compra de 

inmuebles cuando hoy cualquier negocio lo que haces que 
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arrienden muebles pero valdría la pena que Claridad 

también se dieron Muchas gracias presidente.  

 

PRESIDENTE: palabra concejal Carlos Barajas.  

 

INTERVENCION DE EL H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: 

me gustaría señor presidente que le diéramos la palabra 

al director presidentes que pues he tenido El sentir de 

varias personas que aunque no se crearon ven en la 

página pues no los vendo 1000 pero yo creo que si nos 

ven un poquito más de 10 y resulta que él o luego se 

puede descargar la plenaria y resulta que yo sí quiero 

presidente que las la mayor cantidad de respuestas que 

nos pueda dar el secretario o el director aquí mismo en 

la penaria yo se lo agradezco Y sí nos gustaría que el 

señor director por lo menos yo sí le solicito que nos 

dé respuesta al interrogante del concejal Robin en el 

tema de los rendimientos financieros y la pregunta que 

hacía el concejal Fabián sobre la y la misma cosa al 

Marina sobre la viabilidad de la caja que también lo 

planteó el concejal Jaime Andrés y que sean sentir creo 

que los 19 sobre la viabilidad de la proyección futura 

de la caja que es una duda que tiene desde la vigencia 

anterior del señor presidente si me gustaría que antes 

de avanzar el señor director Nos resolviera esas dudas 

porque si no se van quedando ahí y luego nos dicen que 

no la responden por escrito y no quedan de Cara a la 

ciudad que es tan importante que la ciudadanía conozca 

esta situaciónes  

 

PRESIDENTE: la palabra concejal Fabián Oviedo Bueno 

concejales entonces vamos a darle la al doctor Jorge 

Isaac Romero director de la caja de previsión entonces 

Dr tiene usted si tiene las que pueda contestarle 

ahorita los concejales tiene el uso de la palabra.  

 

INTERVENCION DE EL DOCTOR JORGE ISAAC ROMERO DIRECTOR 

DE CAJA DE PREVENCION SOCIAL MUNICIPAL DE BUCARAMANGA: 

Estamos trabajando en la proyeccion de la caja, la caja 

hacia una inctitucion finaciera de el orden estsatal 

estito edisan y estilo infimanizales tenemos 31 mil 

millones en recursos que estan invertidos en portafolio 

de incversion primero ese portafolio no est en ua 

institucion finaciera solamente por que se debe 

vidersificar el riesgo  entonces tenemos que tener se 

hace mediante propuesta publica y al que mas tenga tasa 

se le da pero hay que vidersificar el riego segundo el 
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año pasado se penso se esta trabajando en la esos 

recursos se hizo el calculo actorial en que los 

veneficios de los empleados que corespondio a 20 mil 69 

millones esos recursos según las normas internacionales 

de contabilidad deben estar en un portafolio que ya los 

tenemos ahí eso no se puede tocar por que son los 

beneficios de los empleados el resto se pinza proyectar 

en libranzas, libranzas a los empleados y de pronto 

para financiar el municipio tambien se úede destinar 

esos recursos pero en gran medida la caja de concerjel 

a una institucion financiera que mediante la 

metodologia de libranza se le prste alos emleados e 2 

la retabilidad de la caja mejoraría porque porque ya se 

estaba pensando en una libra en estar al 1% lo cual 

mejorarían más del 12% la rentabilidad de la caja 

Marina quiere también que se mejore la rentabilidad la 

caja la proyección sería primero hacer unos estudios 

Cómo va a converjel presentarsela a si es alcalde y 

luego presentarse lo acá al concejo municipal que 

mediante un acuerdo municipal para que la caja sea 

Autónoma y no dependa directamente de los de su 

funcionamiento los recursos del municipio porque hay 

que osea lo segundo también se deben los las cesantías 

retroactivas son de dos maneras el municipio nosotros o 

sea Según la ley 56 hay cesantias retroactivas y ahí 

cesantías normales las que se van a creación de la ley 

50 90 se crea un fondo de pensiones Entonces el 

municipio no está girando como si nosotros fuéramos 

cesantías del que le presta de salario al año más el 

12% de la rentabilidad, tonces eso se está presentando 

un desnivel que corresponde a más o menos O sea en el 

2018 o sea corresponde a un 42% de que los entes 

descentralizados deben girarles a la caja, no es el 

100% porque hay que hacer un estudio de Cuánto debe 

Cuánto debe ser lo que cada en la alcaldía y sus entes 

descentralizados le decir a la caja, todo esos 

excedentes se invertirán en libranzas o Depende depende 

de la de la capacidad que tengamos de para financiar 

créditos de municipio se debe tomar eso sea pero está 

en proyecto eso no va a quedar aquí en un saco roto 

presidente perón tiene la palabra con Fabián presidente 

A qué empleados hace referencia el doctor Sí sí a todos 

los que están afiliados y cuáles son todos los 

interesados inicialmente a los afiliados Entonces como 

ellos tienen que hacer con el último salario del último 

año y ellos tienen una garantía.  
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PRSIDENTE: concejales entonces solicita la palabra 

tiene la palabra concejal Marina. 

 

INTERVENCION DE LA H.C.MARIAN DE JESUS AREVALO DURAN:  

Bueno me gusta mucho que ya estoy en camino y ustedes 

cómo están y de manizales los la entrada inicial de ese 

proyecto sería salir a comprar la cartera que hoy ya 

está colocada cierto porque hoy ya los nuestros 

funcionarios públicos tienen cartera colocada a las 

entidades financieras Entonces nosotros de ser este 

proyecto viable y exitoso la primera entrada es comprar 

esa cartera una inquietud las tasas de interés que se 

van a manejar en promedio serán tazas blancas 

subsidiadas es decir no tasas competitivas como las del 

mercado pero desde luego tampoco tazas como las que la 

banca tradicional maneja los cedetes así en un análisis 

Ligero en un análisis ligero Me atrevo a decir que si 

la caja toma todo es endeudamiento coge estos recursos 

que hoy le rentan en un margen bruto un cuatro un 522 

prácticamente él sólo excelente y el manejo de 

excedente se duplicaría un análisis lijeron pero otra 

inquietud que voy a plantear más como recomendación 

doctor Jorge la libranza es un medio de pago no es una 

garantía sus importante que es lo que quiero decir no 

que se adelante el proyecto sea avance y encontremos en 

unos años que la caja tiene una siniestralidad de 

cartera morosa irrecuperable de dificultades en el 

recaudó y que nos puedan decir Bueno pero el consejo 

fue El que autorizó que hiciéramos eso Ya vimos el 

residente el reciente reciente investigación de que fue 

objeto idesan  justamente por eso porque no se puede 

convertir la caja en una institución En caso de que la 

Miguel hemos en que le presta plata pero según el 

candidato no según lo que hace una entidad de crédito 

la posibilidad de la recuperación y eso es importante 

que lo dejemos claro sabiendo que si hoy los 

funcionarios tienen un medio de pago que se llama 

libranzas eso no es una garantía Entonces cómo concluyó 

mi intervención esta iniciativa se debe hacer con todos 

los requisitos de un estudio de viabilidad de una 

entidad de que va a otorgar crédito Y eso qué quiere 

decir que tiene que ser un estudio serio el que traigan 

aquí el consejo un estudio que revise Cómo es el 

procedimiento de un crédito Cuáles son las garantías 

que se deben constituir Cuál es el sistema de 

información que va administrar ese crédito Qué pasa si 

el funcionario sale de la institución quién cómo voy a 
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recuperar esa cartera que le coloque es decir hago esa 

salvedad y creo que mis compañeros concejales me 

acompañan en esto Si nosotros estamos asomando la 

posibilidad de avanzar es que lo hagamos correctamente 

como una institución que tiene que cuidar sagradamente 

es recursos Gracias director presidente.  

 

PRESIDENTE: concejal entonces tiene la palabra concejal 

Robin. 

 

INTERVENCION DE EL H.C ROBIN ANDERSON HERNANDES RETYES: 

Bueno yo lo escuché muy bien detenidamente doctor Jorge 

Pero sigo con mi inquietud o sea es que esta unidad ha 

estado mirando y es que la fecha no me miente mire que 

usted me dirá El quinto punto en común trazan para 

fecha del 8 de agosto del 2019 la tasa era del seis 

punto nueve y Si usted mira tres días antes con va 

Colombia el 5 de agosto del 2019 la tasa fue del 5.20 

me estoy refiriendo que perdimos un punto y un punto en 

esa cantidad de plata de 5155 millones es plata sí y 

así usted Mira todos me de todos y las fechas fueron 

muy cercanas de 1 2 3 días si fuera un mes dos meses yo 

diría bueno cambió la relación cambió la tasa de un mes 

al otro varía mucho pero acá estamos hablando de uno a 

dos días entonces yo no entiendo porque tomaron esa 

decisión de alguna manera de 3 días en una taza es de 

5.20 y la otra es del 6.20 y miremos todo uno pichincha 

y bancolombia detenidamente verdad que la plata que se 

perdió de alguna manera por rendimientos ha sido 

bastante en 18 meses entonces esa mi reflexión con 

respecto a eso.  

 

PRESIDENTE: concejales voy a hacerles una observación 

por favor apágala micrófonos cuando hay las 

intervenciones entonces permitimos que el doctor el 

encargado de, rinda las respuestas todas y luego porque 

si no entonces no logramos llevar el orden de la 

plenaria como debe ser normalmente son las 

intervenciones de los concejales con el tiempo definido 

luego presenta el informe del secretario la persona que 

está así es el orden El masomenos menos Cómo se maneja 

el tema de las plenarias quisiéramos que fuera entonces 

luego de que rinda el informe bien en la serie de 

preguntas que ustedes hacen pidió la palabra concejal 

Barajas orden Sí pero entonces concejal tiene la 

palabra contra Álvarez y seguidamente aconsejar Marina 

también hay que tener en cuenta la cantidad de 
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intervenciones qué hace un concejal en cada plenaria 

para que revisemos eso en el reglamento y no tengamos 

se hacen sepamos medir nuestros tiempos en las 

intervenciones entonces hagámoslo hoy tiene concejal 

Carlos Barajas y seguidamente ingeniera Marina.  

 

INTERVENCION DE EL H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO:  

presidente Sencillamente 30 segundos para que el señor 

director en las respuestas que nos está dando y acá en 

los Estados de los títulos 31 diciembre 2019 día del 

informe no encuentro por dónde están los rendimientos 

financieros de esto sea no no tenemos el rendimiento 

financiero de cada título ni sabemos dónde están 

ejemplo un título 2570 millones de pesos es decir en 

pichincha y 5034 millones con títulos y y hoy el 

concejo de la ciudad debe saber dónde está el 

rendimiento de estos títulos y a mí sí me gustaría que 

me informará y que me respondiera lo que le pregunté la 

proyección de la caja Gracias presidente.  

 

PRESIDENTE: también para que en el audio está la 

presencia del concejal Wilson danovis en la plenaria 

entonces sigue concejal marina.  

 

INTERVENCION DE LA H.C.MARINA DE JESUS AREVALO DURAN:  

Gracias lo mío es una moción de orden en qué sentido 

concejal RObIn tu pregunta ya la contestó el director 

nos toca es concentrarnos un poquito más con respecto 

al portafolio él dijo claramente que se debe irrigar el 

riesgo y eso sí es perfectamente legal Una institución 

financiera no puede concentrar su portafolio tesorería 

antes yo pensaría en mi sentir y en mi experiencia que 

es está bastante concentrado y que se hace mediante 

oferta pública que si lo contestó señor director hace 

un momento cuando contesto las respuestas. 

 

PRESIDENTE: entonces miramos concejales les pido el 

favor interviene robin terminada concejal chumi y 

termina y permitimos que se rinda ya ustedes hicieron 

las preguntas, entonces que el doctor Jorge Isaac 

presentes a respuestas por favor y la siguiente es que 

ustedes presenten el cel a responder a por escrito 

honorables concejales entonces tiene la palabra 

aconsejar Robin finaliza concejal Luis Fernando 

Castañeda.  

 

INTERVENCION DE EL H.C. ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: 
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muy atento a Eso veo que sí hay que mitigar el riesgo 

pero las tasas a mí me parece que no son normales a lo 

que me refiero o sea estamos hablando de un 6.2 

Comparado a un 5.2 O sea la diferencia de un punto si 

hay que mitigar el riesgo y hay que buscar la entidad 

Espera que buscar las entidades que alguna manera me 

ofrezcan por lo menos Sí milares utilidades o similares 

intereses con respecto a esa a esa hora que me refería 

que la diferencia es grande listo con sal marina 

Gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: tiene la palabra concejal Luis Fernando 

Castañeda.  

 

INTERVENCION DE EL H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA 

PRADILLA:gracias al presidente saludo para todos los 

asistentes para la Policía Nacional honorables 

concejales Y por supuesto saludar al doctor José Jorge 

Isaac Isaac Romero Jaimes de la caja de previsión 

social, estado muy atento escuchando a los honorables 

concejales de las diferentes bancadas, y aquí hay una 

serie de planteamientos que nos permiten sugerir lo 

siguiente presidente de manera respetuosa Yo veo que se 

ha hablado inclusive hasta de la liquidación de la 

caja, de la reorganización de los las cesantías de los 

empleados del municipio y de los afiliados están 

obteniendo los rendimientos que que deben, la concejal 

Marina ha sido muy profunda hoy en el tema muy 

interesante los planteamientos si pueden o no prestar 

la plata de los de los afiliados en cantidad de 

interrogantes que hoy me permiten reitero hacer una 

sugerencia la caja la componen 324 afiliados yo sugiero 

presidente con la con la aprobación de esta corporación 

y hasta donde no lo permita el reglamento interno hacer 

una sesión informal en una próxima oportunidad, 

invitando a los 324 afiliados porque son Los Auténticos 

dueños de la caja porque están allá sus cesantías 

escuchar los a ellos es muy importante para nosotros, 

saber si ese portafolio de servicios realmente es 

interesante para ellos conocer su posición frente al 

manejo de sus dineros de suceso y cuál es la visión que 

tienen los afiliados que finalmente reiteró son los 

verdaderos dueños de la caja yo creo que esta 

corporación presidente Este es el escenario ideal para 

que nosotros como concejales que tendremos que en los 

próximos días tomar determinaciones frente a plan de 

desarrollo que nos convertimos en la mesa directiva en 
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la junta directiva perdón de el alcalde Juan Carlos 

Cardenas tengamos previo a cualquier decisión las 

opiniones las reflexiones de los afiliados asi que 

propongo lógicamente presidente lo podemos hacer 

mañana, o en una próxima oportunidad que se haga una 

sesión especial en donde esté el director de la caja y 

estén los 324 afiliados como invitados a esta 

corporación y poderlos escuchar eso sería muy 

importante para que empecemos a tomar decisiones un 

poco más aterrizadas sobre lo que está haciendo la caja 

y lo que puede hacer la caja así de que esa es una 

solicitud respetuosa que le hago esta le hago a esta 

corporación para que escuchemos realmente a los actores 

principales de la caja que son sus afiliados presidente 

era para esa reflexión Muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: buenoentonces concejales ya damos por 

terminada las intervenciones permitamos el informe las 

respuestas que ya Ustedes han planteado aquí por él por 

el director de la caja de previsión concejal Luis 

Fernando Castañeda la que usted manifiesta la plenaria 

entonces usted lo puede presentar por una proposición 

la cual tendría su conductor regular entonces doctor 

Jorge Isaac por favor lo que usted tenga bien en la 

mayoría de respuestas que pueda dar a los concejales 

hoy y las demás que usted estime pertinentes por 

escrito Entonces por favor tiene la palabra, Perdón 

doctor declaramos un receso 2 minutos. 

 

SECRETARIO: Honorables concejales llamada lista Marina 

de Jesús Arévalo Durán Luis Eduardo Dávila castelblanco 

Javier Ayala Moreno Luisa Fernanda Ballesteros 

canizales Carlos Andrés Barajas herreño presentación 

secretario Jaime Andrés Beltrán Martínez Luis Fernando 

Castañeda Padilla presente señor secretario Francisco 

Javier González Gamboa presente señor secretario 

Hernández presentes el secretario Leonardo mansilla 

Ávila Nelson mantilla blanco presente presenté Carlos 

Felipe Parra rojas Alberto Rangel Arias Jorge Humberto 

Rangel buitrago presidente Reyes Aguilar Antonio 

Vicente Sanabria cancino han respondido alista 18 

honorables concejales señor presidente por lo tanto hay 

quorum decisorio. 

 

PRESIDENTE: continuamos con el orden de dia señor 

secretario. 
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SECRETARIO: lectura de documentos y comunicaciones 

documento y comunicaciones sobre la mesa señor 

presidente. 

 

INTERVENCION DE H.C. LEONARDO MANCILLA AVILA: 

presidente le agradezco sus preguntas Me gustaría que 

el doctor Jorge si me la respondiera hoy en cuanto a la 

compra de los predios.  

 

PRESIDENTE: pero ya pasamos al siguiente punto del 

orden del día quería por escrito como las demás 

inquietudes que tuvieron los demás concejales  

 

 

INTERVENCION DE EL H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: 

presidente presidente es que era una moción de 

procedimiento presidente que desafortunadamente 

interrumpimos al doctor Jorge y y no lo dejamos 

responder Pero él estaba respondiendo y se hicieron 

unas interpretaciones del concejal Fabián de la 

concejal marina al concejal Robin y este servidor y por 

eso no no pudo terminar pero sí sí me gustaría 

presidente que el doctor Jorge nos diera esas 

respuestas aquí plenaria Y de paso solicitarle 

presidente que que se le invita a los secretarios que 

rindan los informes que vengan preparados también para 

responder aquí mismo en el recinto y no nos envíen las 

respuestas por escrito pienso que sí asumen la cartera 

deben tener todo el conocimiento para respondernos y el 

doctor no estaba en toda la disposición de respondernos 

a nosotros Nos gustaría escucharlo tanto la respuesta 

del concejal Leonardo como todos los requerimientos que 

hicimos aquí presidentes y no es impedimento de su 

señoría Nos gustaría que el señor director nos 

continuar respondiendo presidente.  

 

PRESIDENTE: 2 minuticos a preguntar eso porque el orden 

día ya se pasó. 

 

Honorables concejales llamaba lista Marina de Jesús 

Arévalo Durán Luis Eduardo Ávila castelblanco Javier 

Ayala Moreno Luisa Fernanda Ballesteros Carlos Andrés 

Barajas herreño crucetillo secretario Jaime Andrés 

Beltrán Martínez Luis Fernando Castañeda Padilla 

presidente señor secretario Francisco Javier González 

Gamboa presente señor secretario Robin Anderson 

Hernández Reyes Wilson dan Lozano Jaime presente 
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Leonardo mansilla Ávila presidente Nelson mantilla 

blanco Silvia Viviana Moreno Rueda Edison Fabián Oviedo 

Pinzón presente Carlos Felipe Parra rojas presentó 

Alberto Rangel Arias presente Jorge Humberto Rangel 

buitrago presente Cristian Andrés Reyes Aguilar 

presente señor secretario Antonio presente respondió 

alista 19 concejales por lo tanto hay quorum decisorio 

señor presidente.  

 

PRESIDENTE: secretario continuamos con el orden del día  

 

SECRETARIO: septimo proposiciones y asuntos varios no 

hay proposiciones sobre la mesa señor presidente  

 

PRESIDENTE: agotado el orden del díalevantamos la 

sesión agotado el orden del día Señor Presidente mañana 

9 de la mañana en motivos de que mañana hay una marcha 

a nivel nacional y hoy en la tarde les pasó con los 

grama miércoles jueves y viernes para que programen 

agenda de la semana Muchas gracias. 
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